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会   議   録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２０回 

事 務 局 公民館 本町分館 

開 催 日 時 
平成２８年３月１日（火） 

午前９時３０分～１２時００分 

開 催 場 所 公民館 本館 

出 席 委 員 沖委員、佐野委員、原島委員、松川委員 

欠 席 委 員 苅込委員 

事 務 局 員 大野主査、加藤（非常勤） 

傍 聴 の 可 否 可 傍 聴 者 数 ０人 

傍聴不可・一部不可

の場合は、その理由 
 

会 議 次 第  １ 第３３期第５回公民館運営審議会の報告について 

 

２ 事業の報告について 

（１）成人学校「自分でできる終活準備」について 

 

３ 事業の計画について 

（１）市民講座「元気な歌声で小金井を明るくしよう（春編）」 

について 

（２）成人学校「菜園教室」について 

 

４ その他 

（１）来年度の事業について 

（２）その他 

 

５ 本館との合同会議 
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司 会  原島 委員 

 

【発言内容】 

１ 第３３期第５回公民館運営審議会の報告について 

大 野  ２月２４日に開催されました。詳細は、別紙のとおりです。事業の報告で

は、本町分館は、高齢者学級「生きがい広場」、市民講座「元気な歌声で小金

井を明るくしよう（冬編）」、成人学校「自分ができる終活準備」について報

告しました。「生きがい広場」では、自主サークルはできそうかという質問が

ありましたが、今回は新たにできるまではいっていないと答えました。他に、

来年度から市民講座となるが、意見等は出ているかという質問もありました。

これについても、苦情等の意見はまだないと答えました。 

 

２ 事業の報告について 

（１）成人学校「自分でできる終活準備」について 

加 藤  １月２８日と２月４日の全２回、無事終了いたしました。「終活」について

の講座は３年目となりますが、募集期間が短かった割に定員以上の申込みが

あり、常に関心の高いものであることを感じました。また今回、終活の入門

編的な内容だったこともあり、これから取り組みたいという意欲のある方が

多かったと思います。講義は、二人の講師の方が両日いらしてくれたので、

質疑応答などスムーズにやっていただきよかったです。感想でも、講義がわ

かりやすかったというご意見を多くいただきました。 

原 島  平均年齢を見ると、皆さん興味がある方が多いのではないかと思います。 

 沖   歌声と同じで、皆さん興味があるので毎年やってもいいのではないかと思

います。 

加 藤  ３年目になりますが、受講者は入れ替わっていますのでニーズはあるので

しょうね。 

松 川  終活は色々な切り口があるので、毎年やってもいいと思います。最近は、

市報を見ていると終活関係の講座を他でも見るが、毎回これだけ集まるとい

うことはニーズが高いのでしょうね。 

     今回のように質疑応答を含めて２回でやるというパターンがいいと思いま

す。１回ではもったいないですね。 

大 野  今回、お二人の講師でやっていただいて、それぞれの立場のお話だったの

でよかったと思います。 

松 川  二人が両方出てくれたのがよかったですね。両方いなかったら、雰囲気も

変わっていたと思います。 

司 会  では、事業評価をお願いします。 

     評価は全てＡ 反省と課題分析は、「ニーズのある内容なので、毎年続けて

実施していきたい。最低でも全２回で組むのがよい。」とします。 
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３ 事業の計画について 

（１）市民講座「元気な歌声で小金井を明るくしよう（春編）」について 

大 野  ３月２３日の午前１０時から正午まで実施いたします。既に申込みを締め

切り、約５０名の申込みがあり、キャンセルを見込んで４１名を当選としま

した。今年度最後の事業となります。是非ご参加をよろしくお願いします。 

 

（２）成人学校「菜園教室」について 

大 野  来年度４月以降の菜園教室ですが、例年通りの日程で行います。４月１３

日から３月１５日までの来週水曜日に実施いたします。講師は、引き続き鴨

下義昭さんです。ご高齢ということ等もあり、来年度も講師補助をつけたい

と考えています。予定では、現在総班長の方にお願いするつもりです。 

佐 野  畑の場所は変わりませんか？ 

大 野  変わりません。野外研修についても今年度同様に予定しています。６月に

調布の深大寺方面、秋と冬に 1回ずつです。 

 

４ その他 

（１）来年度の事業計画について 

大 野  来年度の生きがい広場について、日程表をお配りしました。網掛け部分は

内容が決定している部分です。それ以外はまだ日程調整中です。例年２０回

のところ１６回になっています。講師謝礼が発生しない「みんなで作って食

べよう」や「映画鑑賞」等４回を減らしました。前回ご意見を参考に、本町

分館の国際交流事業や成人学校で人気のあった講座等を今回は取り込んでい

ます。旧本町分館らしさをそこで出せればと思います。 

     他の市民講座や成人学校については、新しい体制で決めていければと思っ

ています。 

松 川  ４月からかなり負担が多くなるのではないかと思いますが、職員体制はど

うなるのでしょうか。どう判断していいか分からない。 

大 野  今の段階で個々の職員の異動は未確定ですが、人員体制としては、現在の

本館の人数よりは増える予定です。 

松 川  増えるならいいと思います。企画実行委員も７月以降、５名で遂行できる

のでしょうか。 

大 野  １館の定員数で行うこととなります。 

松 川  生きがい広場ですが、「みんなで作って食べよう」が無くなると、受講者の

交流をしかけるものがないので、オリエンテーションで何か考えた方がよい

と思います。 

大 野  そういう思いもあって、６月に野外研修を入れてはあります。そこでコミ

ュニケーションをとる時間を取れればいいのではと思います。 

松 川  例えば、初日にお昼を用意して一緒に食べて、その後懇談できる時間を作



 - 4 - 

ってあげるといいのでは。 

原 島  その通りだと思います。いつも皆さん料理を一緒に作って食べていたのが、

１つのいい繋がりになったのだとはっきり言えます。コーヒーを飲みながら

等、それに代わるものが必要ではないですか。 

大 野  お昼ないしはコーヒーを飲みながらというご意見をいただきました。部屋

の予約抽選が始まっているので、昼食を用意というのは難しいかもしれませ

ん。茶菓子程度を用意して、親睦を図る時間を作れるようにしたいと思いま

す。 

 沖   その方が少しなごやかになっていいですね。 

佐 野  今年度は、緑分館のカレー作りの合間に班別行動の予定を決めたのが、い

いきっかけになったと思います。 

大 野  ４月の企画実行委員の会議の時に、初日をどうするか、またご意見いただ

ければと思います。 

 

（２）その他 

加 藤  本日の１４時から（仮称）第３５回分文化のつどいの実行委員会がありま

す。ご出席できる方、よろしくお願いします。できれば、部門別の調整の時

に１名ずつ入っていただけると助かります。担当はどうしましょうか。 

松 川  そちらにお任せしますよ。 

加 藤  では、今年度の担当を確認して、後ほどお伝えしますのでよろしくお願い

いたします。 

加 藤  他に、現在ロッカー抽選のご案内を各団体にしていますので、参考に配布

しました。 

 

大 野  ２月２日に行われた三者合同研修会ですが、ご協力ありがとうございまし

た。好評な意見が多くよかったと思います。 

 

大 野  佐野委員が３月末日をもって退任されることになりました。ご挨拶お願い

します 

佐 野  大変お世話になりました。楽しく活動させていただきました。ありがとう

ございました。 

 

司 会  本町分館企画実行委員の会議はこれで終了します。 

この後、本館との合同会議に移ります。 終了１１時 

 

５ 本館との合同会議 

〇来年度「シルバー大学」「生きがい広場」について 

  ・日程表（予定）を各委員に配布 

 ○「市民講座」「成人学校」について 
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  ・本町分館としては、歌声や終活はニーズが高く継続したい。 

  ・本館としては、「伸ばそう健康寿命」は今年度人気があり継続したい。 

  ・歌声について 

* 同じ内容をここ何年もやっているので、やるなら自主グループ化すべき。 

* 一度自主グループ化したが、運営が難しく解散してしまった。 

* 市民がつくる自主講座から始めてもらうとよいのでは。 

* 歌声の講座をすぐに廃止してしまっては自主グループ化につなげられない

ので、来年度は１回でも実施して声掛けしたい。 

* ６月頃に１回実施で検討する。 

  ・市民講座の扱いについて 

    * ７月からの企画実行委員に任せるという意見があったが、後半タイトスケ

ジュールになってしまって難しいのではないか。 

    * 本町分館と本館で６回分を半分ずつ分けて実施する。 

○企画実行委員の担当については 

  ・４月以降は、企画実行委員の館別の垣根はなしにして、お互いの講座に積極的

に関わってもらいたい。既に企画が進んでいる講座は、そのままの担当とする。 

○４月以降の企画実行委員の会議について 

 ・会場は現本町分館、時間は１０時開始とする。 

 ・４月は、４月５日１０時から 

 

終了 １２時００分 

 


